

Zeitschrift: Sprachspiegel : Zweimonatsschrift
Herausgeber: Schweizerischer Verein für die deutsche Sprache
Band: 53 (1997)
Heft: 1

Rubrik: Veranstaltungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Veranstaltungen

Schweizerischer Verein für die Deutsche Sprache (SVDS):

Samstag, 19. April 1997: **SVDS-Jahresversammlung in Basel**

Vgl. Einladung und Anmeldekarte in der Mitte dieses Hefts

Schweizerischer Texterverband (ST):

Zeitungsmacher als Werbetexter
Texter-Talk mit Jürg Wildberger, Chefredaktor FACTS

Montag, 7. April 1997, 19.00 Uhr im Restaurant Lipp, Zürich

Freier Eintritt für Mitglieder ST und SVDS, Nichtmitglieder Fr. 25.–

Voranzeige:

**ST-Generalversammlung '97
in Biel/Bienne**

mit sprachkultureller Rahmenveranstaltung (Lesung mit Françoise Kern-Egger aus «Üsa Faanen isch as Drapùù»)

Freitag, 30. Mai 1997, Nachmittag und Abend

SVDS

Jahresbericht 1996/97

1 Jahresversammlung vom 1. Mai 1996 in Zürich

Über die letzjährige Jahresversammlung, die seit vielen Jahren wieder einmal in Zürich stattfand, hat Dr. Heidi Burkhard bereits im «Sprachspiegel» (3/96) berichtet, so dass wir uns hier auf die Wiederholung des Wichtigsten beschränken können.

Neu in den Vorstand des SVDS wurde der Chefredaktor des Schweizerischen Wörterbuchs, Dr. Peter Ott aus Zug, gewählt. Dr. Kurt Meyer, der als Vorsitzer des Schweizerischen Dudenausschusses zurücktrat, wurde von Dr. Alfons Müller-Marzohl gewürdigt. Dr. Meyer gehörte dem Dudenausschuss seit seinem Bestehen an und leitete ihn seit 1970.

Das der Mitgliederversammlung vorangegangene Podiumsgespräch mit Mittelschülern zum Thema «Das Deutsch der Deutschschweizer – das Deutsch der jungen Deutschschweizer?» war gut besucht und regte die Zuhörer zum aktiven Mitdiskutieren an. Erfreulich war vor allem,

wie selbstbewusst und beherzt die Jungen ihre Meinung vor doch zahlreichem Publikum kundtaten. Im Anschluss an die Mitgliederversammlung bot sich noch die Gelegenheit, die erneuerte und stark erweiterte Zentralbibliothek zu besichtigen.

2 Schwerpunkte aus der Vereinsarbeit

2.1 Mitgliederwerbung

Auch in diesem Jahr hat uns der Reinhardt-Verlag in Basel bei der Werbung von neuen Mitgliedern und Abonnenten des «Sprachspiegels» aktiv unterstützt. Der Faltprospekt des SVDS wurde zahlreichen Werbesendungen beigelegt. Der Verlag und der SVDS mussten jedoch feststellen, dass es nicht einfach ist – gerade in der gegenwärtig wirtschaftlich schwierigen Zeit, in der die meisten Zeitschriften viele ihrer Leser verlieren –, neue Abonnenten zu gewinnen. Trotzdem ist es gelungen, den Leserkreis des «Sprachspiegels» erneut auszubauen.

Zwei Werbeaktionen verliefen dabei besonders erfolgreich: An der Jahresversammlung des Schweizerischen Texter-